

Einfache Anfrage Widmer-Mosnang:**«Welche Auswirkungen haben Finanzkrise und Nationalbank-Hilfe für die UBS auf den Kanton St.Gallen?»**

Verschiedene Politiker und Experten, darunter auch der Solothurner Regierungsrat und Präsident der Finanzdirektorenkonferenz Christian Wanner, haben sich im Nachgang zur Präsentation des Unterstützungspaketes von Bund und Schweizerischen Nationalbank (SNB) für die UBS dahingehend geäußert, dass die Finanzkrise mit Sicherheit auch Auswirkungen auf die Finanzhaushalte der Kantone haben wird.

Die Gründe dafür liegen auf der Hand: Einerseits werden die finanzstarken Finanzplatz-Kantone Zürich, Basel, Zug und Genf infolge der Finanzkrise massive Einbussen bei den Steuereinnahmen hinnehmen müssen und deshalb wohl weniger in den Ausgleichstopf des NFA einzahlen können. Das bedeutet für die Empfängerkantone, zu denen auch St.Gallen gehört, Mindereinnahmen aus den Ausgleichszahlungen. Andererseits gehört die Nationalbank mehrheitlich den Kantonen, und diese profitieren von ihrer Gewinnausschüttung. Macht die SNB weniger Gewinn, fällt diese ebenfalls kleiner aus.

Nicht nur, aber insbesondere auch mit Blick auf die bevorstehende Beratung des Voranschlags 2009 im Kantonsrat ist von Interesse und Bedeutung, welche Auswirkungen die Finanzkrise und die SNB-Hilfe an die UBS für den Kanton St.Gallen haben. Ich bitte deshalb die Regierung um Beantwortung folgender Fragen:

1. Welche Auswirkungen hat das Milliarden-Darlehen der SNB an die UBS auf die Gewinnausschüttung der Nationalbank und damit auf die laufende Rechnung 2008 und den Voranschlag 2009 des Kantons St.Gallen?
2. Kann abgeschätzt werden, welche Auswirkungen infolge der Finanzkrise für den St.Galler Staatshaushalt zu erwarten sind, einerseits direkt bei den Steuereinnahmen im Kanton, andererseits indirekt über den NFA? Wenn ja, welche?»

21. Oktober 2008

Widmer-Mosnang